



RESIDUOS CONTAMINANTES



LA ESCALERA DE LAURA
Laura Quintero
laura_quintero2003@yahoo.com.mx

El Partido Verde (PVEM) propone establecer que los cuerpos policiales que integran la Policía de Proximidad vigilen junto con las autoridades ambientales el transporte y la correcta disposición de los residuos de la construcción y demolición, por el alto índice de contaminación atmosférica, al agua y a los vertederos clandestinos. ¿Qué le parece?

Diversos estudios muestran que el sector de la construcción contribuye con 23% de la contaminación del aire, 40% de la del agua y 50% en materia de residuos en vertederos o tiraderos clandestinos, cifras que son realmente alarmantes.

“De ahí la importancia de nuestra propuesta”, manifiesta el diputado **Javier Ramos Franco**, coordinador de la Alianza Verde en el Congreso de la Ciudad de México.

Vaya que es grave la situación y qué bueno que se toman medidas para enfrentarla, porque es muy elevado el porcentaje de contaminación a la atmósfera; y ni qué decir de la contaminación del vital líquido, lo cual se entiende porque el aire lleva a todas las presas y pozos las partículas, lo que lógicamente contamina no solo el agua, sino también el suelo.

Por todo ello es importante que tales desechos se depositen en lugares específicos para disminuir la contaminación en todo lo posible. Esperemos una respuesta favorable.

“De acuerdo con el Instituto de Ingeniería de la UNAM se estima que en 2022 se generaron más de 16 mil 543 toneladas al día de residuos de la construcción (RCD); es decir, ladrillos, tejas, cerámicas, artículos sanitarios, mezclas de hormigón y restos de yeso”, explicó **Ramos**, quien también habrá de presidir la vicepresidencia de la Comisión de Preservación del Medio Ambiente, Cambio Climático y Protección Ecológica.

“A pesar de lo anterior, México se encuentra entre los 15 mercados más grandes de la construcción y los tipos de obra más importantes en el país son edificación, transporte y urbanización. Tan solo en la Ciudad de México han aumentado los residuos de la construcción como consecuencia del incremento en las obras públicas y privadas, construcción de edificios nuevos y las actividades

“Desafortunadamente tales desechos se ven por dondequiera”.

de remodelación que se han llevado a cabo en los últimos años”, precisa el diputado del PVEM.

Pues sí, pero las cifras son alarmantes: miles de toneladas de residuos ahogan a los ciudadanos y ya no se diga el daño que provocan al aire, agua y suelo sin que los desarrolladores tengan la menor preocupación por el destino final de los desperdicios de sus obras; mucho menos respecto del grave problema que ocasionan en la salud de las personas. Y desafortunadamente tales desechos se ven por dondequiera, porque a quienes los transportan se les hace fácil dejarlos en el baldío que está más cerca, sin preocupación alguna. ¿A poco no?

El bolso de Laura...

Ahora déjeme contarle que se sabe que bandas delincuenciales se dedican al robo de agua de pozos del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) ubicados en diferentes alcaldías, aprovechando la crisis del líquido que padece la CDMX, por lo que legisladores del Congreso local solicitan a la Fiscalía capitalina los hechos...

Por cierto, en sesión solemne se develó en los Muros de Honor del Congreso la leyenda “A los Pueblos Indígenas Originarios y Afromexicanos” en letras de oro, como un reconocimiento a esos pueblos y comunidades, lo que coincide con la presentación de una iniciativa con reforma constitucional presentada por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** para otorgarles una autonomía que les permita tener el control de sus recursos y sus territorios al ser denominados sujetos de derecho público. ¡Enhorabuena!... **V**



Ramos | Edificación, transporte y urbanización.